



# COMPTE-RENDU DE L'ÉQUIPE RÉGIONALE

Le compte-rendu de l'Équipe régionale fonctionne de la même façon que le compte-rendu du Comité directeur : il retrace les échanges qui ont amené à prendre les décisions.

Les comptes-rendus sont publiés sur le site internet de la Région après validation de ces derniers par les membres de l'Équipe régionale, et envoyés sur les boîtes mails de chaque SLA.

## COMPTE-RENDU DE L'ÉQUIPE RÉGIONALE DU 1 JUILLET 2025

### Participant·es

#### Présent·es

- Gwendal – Coordinateur – L'Isle-sur-le-Doubs Jules Verne
- Clément – Équipier régional – L'Ouche
- Denis – Équipier régional – Talant Charles Granvigne & Arcenant
- Jean-Batiste – Trésorier régional & Représentant – Le Planet & Arcenant
- Iris – Équière régionale – Cluny
- Zoé – Équière régionale – Cluny
- Margaux – Équière régionale – Besançon La Ruche
- Axel – Équipier régional – Pontarlier Michel Baverel
- Fanette – Animatrice développement Mobilisation des Ressources
- Nastassia – Belfort





## Ordre du jour

- Assemblée Générale
- Week-End Régional
- Commande calendrier
- Mail @eedf.fr
- Futur des centres et terrains
- Groupe de Belfort
- Suivi validation et organisation des visites de camp
- Médaille JS
- Actualité des groupes et structures
- Divers

## Assemblée Générale

L'Assemblée Générale, qui s'est tenue au Moulin de Lavaure en Dordogne avec la présence d'une délégation BFC composée de 9 personnes, s'est très bien passée malgré la pluie. Il y a eu de nombreux sujets évoqués qui étaient tous pertinents.

La région a vu passer sa motion sur la coéducation, adoptée comme de nombreuses autres.

Il a également été question de « *politique* » et d'orientations associatives, avec une réflexion sur les messages que nous souhaitons faire passer à travers l'association.

Les frais de transport pour déplacer la délégation BFC s'élèvent à un peu moins de 1500 €.

## Week-End Régional

Le WER a réuni un peu plus de 120 participant·es, petits et grands compris. Chaque membre de l'Équipe Régionale a pu partager son ressenti sur l'événement.

Ce qui en ressort, c'est que c'était très chouette : un super moment aussi bien pour les responsables que pour les jeunes, avec le sentiment qu'ils en sont





revenu·es ravi·es. Les photos sont cools à regarder et à recevoir, la météo a été de notre côté, l'équipe a bien tourné — ce qui a rendu l'ambiance sereine — et l'intendance a été au top.

Pour les prochaines éditions, il faudra veiller à une meilleure organisation des couchers, car les nuits ont été un peu compliquées. Une préparation plus en amont permettrait d'éviter le rush de dernière minute et de réduire le stress de l'équipe. Cela dit, c'était une première pour cette toute nouvelle équipe, donc on apprend et on s'ajuste.

Il a aussi été évoqué, de manière informelle, la possibilité de proposer le WER tous les deux ans. Cela permettrait d'éviter une organisation annuelle trop lourde, de favoriser les jumelages entre groupes pendant les années "creuses", et de diversifier les projets pour ne pas tomber dans la redondance.

Les foulards d'Arcenant ont beaucoup plu : entre 80 et 90 ont été vendus. Les dépenses du WER s'élèvent à environ 4400 €, pour une recette de 6700 €, ce qui rend l'événement excédentaire. Même sans subventions, l'équilibre financier reste atteignable.

## Commande calendrier

Les commandes de calendriers sont ouvertes (jusqu'au 10 juillet), information reçue par mail via la News'éclair. La possibilité de les faire livrer à la permanence et de les distribuer lors du Tremplin d'automne a été évoquée. Les groupes qui ont, pour l'instant, commandé ou prévoient de le faire sont : l'Ouche, Pontarlier, Talant et Besançon. Les commandes seraient a priori regroupées par région. Gwendal se charge d'envoyer un mail pour clarifier les modalités d'envoi. Une photo de la région BFC figurera dans le calendrier : celle prise lors du WER avec le « EEDF » formé par tout le monde.

## Mail @eedf

Chaque adresse mail @eedf a reçu un questionnaire, car nous passons de 1000 à 300 comptes Microsoft, en raison d'une réduction du contrat.

JB a eu l'information via Jules, lors de l'AG, qu'il serait possible d'utiliser une boîte mail Galilée (@galilee.eedf.fr). Pour info, Galilée sera présenté dans la prochaine newsletter régionale afin de faire découvrir cet outil génial des Éclé-es.





Les salarié-es conservent leur adresse mail, mais Fanette n'a rien entendu concernant les adresses des bénévoles. Affaire à suivre.

## Futur des centres et terrains

**Terrain à Bèze** : terrain d'aventure de 1500 m<sup>2</sup> en bordure de forêt. Ce terrain est viabilisable, car il y a un point d'eau disponible à proximité, et une possibilité de raccordement à l'électricité (à vérifier). Il nécessite néanmoins beaucoup d'entretien, mais les enfants adorent y aller. Le village est très joli, avec des grottes visitables à proximité. Terrain exploitable et intéressant.

**Terrain à Mamirolle** : le grand bâtiment contient de l'amiante, mais dispose d'un point d'eau indépendant. Pas d'électricité, d'après Denis. Le terrain nécessite un défrichage, une réappropriation, et quelques travaux. Le groupe de Besançon, situé à proximité, est très intéressé pour réinvestir les lieux et s'y développer. Une journée de travaux avec parents et enfants est prévue dans le planning de l'année du groupe de Besançon. Une visite sera organisée en fin d'été avec JB et les responsables de Besançon.

**Etueffont** : Françoise déménage. JB se rend sur le terrain en vue des futurs camps d'été, et pour rencontrer le maire (qui ne se représentera pas). JB a renégocié la gestion des poubelles avec la communauté de communes. Le groupe SGDF qui vient camper rendra un service sur place et remettra les sanitaires en état. JB et Nastassia vont se rencontrer en vue de l'ouverture du groupe de Belfort et de l'utilisation des lieux. Les pompiers recommandent de refaire un dossier de demande d'ouverture d'ERP (Établissement Recevant du Public), mais il serait peut-être plus simple de déclarer le lieu en tant que gîte.

## Groupe Belfort

Nastassia a été invitée à cette réunion d'ER et s'est présentée. Elle est mère de trois enfants, ancienne infirmière et professeure en lycée (elle arrête cette année). Deux de ses enfants sont actuellement aux éclés dans le groupe de Mulhouse. L'ouverture du groupe s'est faite suite à l'impulsion donnée par Gius (responsable de Mulhouse), qui a souligné la nécessité d'un groupe local vu le nombre de parents venant de cette zone. Elle apprécie beaucoup l'ambiance





des éclé-es et souhaite s'investir dans ce nouveau projet. Deux de ses amies sont également prêtes à s'impliquer dans l'ouverture du groupe.

Le dossier d'ouverture a été reçu. Quelques modifications sont à faire selon Fanette, puis l'ER devra valider le tout. Le groupe pourrait être sous tutelle régionale.

## **Déclaration TAM**

Actuellement, il n'est pas possible de faire une déclaration indépendante. Il faut donc qu'un groupe existant prenne en charge la déclaration TAM via sa propre déclaration initiale, le temps du lancement des activités. Le plus simple et cohérent serait que le groupe de Faimbe s'en charge. Margaux s'occupe de contacter Maud à ce sujet.

## **Comptabilité / Banque**

La région peut assurer la gestion comptable du groupe pour le démarrage, comme cela avait été fait pour l'ouverture du groupe de l'Ouche — au moins de septembre à décembre, afin de commencer un nouveau cycle le 1er janvier 2026. Un sous-compte peut être créé sur le compte régional.

## **Jeito**

La création de la structure sur Jeito est à faire, avec rattachement à la région. Cela peut être pris en charge par Cécile ou par le national.

## **Budget prévisionnel**

Un BP est à réaliser. Un document type doit être envoyé à Nastassia pour aider à sa rédaction. La tarification forfaitaire est à appliquer, conformément aux décisions prises lors de l'AG.

## **Locaux**

Le groupe pourra utiliser librement le terrain d'Etueffont, y compris les sanitaires. La cuisine et abris pourront également être utilisés si besoin.

## **Diplômes dans l'équipe**

Parmi les personnes impliquées: un·e équivalent·e BAFD (BPJEPS), un·e équivalent·e BAFA et une demande de reconnaissance de diplôme est en cours.





## Communication

Pour le moment, l'adresse Gmail de Nastassia est à utiliser pour les échanges, elle étudiera la question d'utiliser Galillée par la suite.

**Personne ressource TAM** : Céline Thominet - [celine.thominet@eedf.fr](mailto:celine.thominet@eedf.fr)

## Suivi validation / Organisation des visites de camp

Il n'y a pas de prérequis pour visiter un camp. Les camps à visiter cette année sont en priorité celui de Cluny, en raison de la présence de deux stagiaires BAFD, puis celui du groupe de Talant.

JB se charge de la visite du camp à Arcenant. Margaux ira visiter le camp de Cluny en Bretagne. À noter que le voyage est défrayé par la région et qu'il faut bien indiquer Margaux comme personne en visite sur Roads pour le camp de Cluny.

Une délégation de pouvoir sur Roads a été demandée par Fanette à Matthieu.

## Médaille JS

L'équipe qui s'est rendue à l'AG s'est renseignée auprès de Jules, anciennement au CD, qui avait transmis les demandes de médailles accompagnées d'un mot rédigé par Yannick. Les demandes n'ont pas abouti, car aucun-e demandeur-euse officiel-le n'avait été identifié-e et, à ce moment-là, il n'y avait pas de personne référente au CD sur ce sujet.

Un lien Balotilo sera transmis par Gwendal afin d'organiser un vote sur l'attribution de ces médailles, ce qui permettra de relancer la discussion à la rentrée.

## Actualité des groupes et structures

**Le Planet** : Le ménage a été fait en prévision des camps futurs d'été.

**Arcenant** : Installation en cours pour les futurs camps, suivi du camp *Planet Cirque*.

**Etueffont** : Un groupe SGDF campe ce week-end et un autre est prévu pour un camp d'été.





**Pontarlier** : Dernier week-end de l'année effectué. Le refuge du Larmont a été rénové : nouvelles chambres, une rampe d'accès pour les personnes en situation de handicap a été installée. Pour Grand Bivouac (GB), un-e responsable et un-e jeune participeront.

**Faimbe** : Des camps d'été sont prévus en juillet et août. Dernière activité de l'année organisée le week-end dernier. Précamp à Arcenant suivi de GB. Petit souci avec le maire concernant l'installation dans la forêt communale, autrefois autorisée mais désormais interdite.

**Besançon** : Dernier week-end réalisé fin juin. Camp d'été prêt, réunion d'information avec les parents prévue. Préparation de l'année prochaine déjà lancée : planning annuel et projet pédagogique réalisé. Un nouveau responsable arrive à la rentrée.

**Cluny** : Tout roule ! La préparation du camp d'été avance bien, tous les problèmes ont été résolus. Ils ont hâte que ça commence ! L'année prochaine est déjà en réflexion.

**L'Ouche** : Dernière journée le 22 juin avec une sortie autour des papillons et insectes. Pour GB : réunion de la délégation BFC et rencontre avec Orléans. Nombre de responsables suffisant pour l'événement. À la rentrée, autant de jeunes voire plus sont attendu-es. Deux responsables partent, mais des parents titulaires du BAFA rejoignent l'équipe.

**Talant** : Dernier week-end sur un terrain de Talant avec vérification des tentes pour le camp et une soirée astronomie. Le départ en camp approche. L'année prochaine n'a pas encore été abordée.

## Divers

### RUSF

Les demandes de diplôme pour les RUSF sont à faire avant le 2 juillet, sinon elles seront reportées à la session suivante. Denis se charge de voir ce point avec Cécile.





## Mail rentrée

Un mail de rentrée sera envoyé aux différents groupes après notre réunion de septembre. Ce mail contiendra des informations et des demandes concernant les APL, le Budget Prévisionnel (BP), le Projet Pédagogique (PP), le calendrier de l'année, etc.

## Ouverture groupe à Sens

Découverte de l'ouverture potentielle d'un futur groupe à Sens dans le rapport d'activité de l'AG. Margaux et Gwendal se sont renseigné·es auprès d'Emmanuel Louis à ce sujet lors de l'AG. Il leur a expliqué qu'un problème de communication n'avait pas permis de donner suite à la demande des personnes intéressées. Il a demandé à être recontacté afin de transmettre les informations nécessaires, pour que l'Équipe Régionale puisse faire le lien avec ces personnes qui étaient très motivées. Margaux se charge de contacter Emmanuel Louis.

## Prochaines dates

- **Réunion d'Équipe Régionale** : 9 septembre 2025 – 20h en visio
- **Réunion du Comité Régional** : 17 septembre 2025 – 20h en visio

